

Le groupe scolaire et le périscolaire Simone Veil inaugurés

Projet phare du Plan écoles, porté par la Ville de Mulhouse en lien avec l'Education nationale, le groupe scolaire Simone Veil est inauguré ce vendredi 21 mars. Il intègre en son sein un équipement périscolaire géré par Mulhouse Alsace Agglomération (m2A). Lancé en 2022, le chantier s'est achevé le mois dernier et les élèves ont pu intégrer leur nouvel établissement le 27 février. Le second groupe scolaire, Claire Roman, sera inauguré le 4 avril. Le troisième, Hélène Burger, est prévu pour 2027.

Un groupe scolaire moderne et innovant

Après plusieurs chantiers menés dans les écoles depuis 2013, et l'inauguration d'un premier groupe scolaire dans le quartier Bourtzwiller en octobre dernier, la Ville de Mulhouse poursuit son ambitieux Plan écoles avec la construction du groupe scolaire Simone Veil, dans le quartier des Coteaux.

Lancés en 2022, les travaux se sont terminés en février et 430 enfants ont pu faire leur rentrée dans un bâtiment résolument moderne et original, pensé pour le bien-être des élèves mais aussi pour répondre aux enjeux climatiques et environnementaux. Conçu par l'Atelier Philippe Madec et Buob architecte, l'établissement s'étend sur deux étages et comprend 8 classes de maternelles et 14 classes élémentaires. Le projet intègre également une classe Passerelle et un périscolaire pouvant accueillir 134 enfants.



Un projet à plus de 16 millions d'euros

Alors que 82 millions d'euros sont engagés dans le cadre du Plan écoles, **16,2 millions d'euros TTC** ont été dédiés au groupe scolaire et au périscolaire Simone Veil, dont **5,6 millions d'euros financés par la Ville de Mulhouse**. Parmi les autres financeurs du groupe scolaire, **Mulhouse Alsace agglomération (m2A) a engagé 2 551 066 €** (prévisionnels), l'Agence nationale pour la rénovation urbaine (ANRU) 4 891 100 € (dont 929 309 € pour le périscolaire m2A) et l'Etat, dans le cadre de la Politique de la ville, 2 857 835 €.

Le périscolaire a également bénéficié de 2 239 260,68 € de subventions :

- Fonds européen de développement régional (Feder) : 259 000 € ;
- Etat dans le cadre du DSIL : 331 595,68 € ;
- Collectivité européenne d'Alsace : 419 356 € ;
- Caisse d'allocations familiales du Haut-Rhin : 300 000 €.



Le Plan écoles, un ambitieux programme pour les établissements scolaires mulhousiens

Porté par la Ville de Mulhouse en lien avec l'Education nationale, le Plan écoles est né en 2012. Il définit des actions de réhabilitation et de restructurations lourdes à mettre en œuvre sur le bâti scolaire. Un des principaux objectifs est aussi d'offrir aux équipes éducatives et aux élèves un cadre propice aux apprentissages et permettant l'usage de nouvelles pédagogies grâce à des espaces adaptés. Des cours résilientes, plus vertes et permettant de faire classe dehors, accompagnent chaque réalisation.

Après un diagnostic, trois quartiers prioritaires ont été identifiés : le centre-ville, le quartier Bourtzwiller et le quartier des Coteaux. Au total, **10 écoles** seront construites ou rénovées d'ici 2027 et profiteront à 23% des enfants scolarisés à Mulhouse. Le coût total des opérations entreprises sur ces trois pôles s'élève à **82 millions d'euros.**

Un périscolaire m2A intégré au groupe scolaire pour un accueil de qualité

Inscrit dans le projet global de rénovation urbaine du quartier des Coteaux à Mulhouse, ce nouveau périscolaire Simone Veil a été conçu en tenant compte de la vie de l'enfant et donc parfaitement intégré au sein du groupe scolaire.

Sur une surface totale de **555** m², ce site périscolaire est géré en régie directe m2A et inclut un office, deux salles de restauration (maternelle et élémentaire), des salles d'activités adaptées au besoin et à l'âge des enfants, des sanitaires ainsi qu'un bureau pour la responsable du site. L'équipe d'encadrement comprend également 6 animateurs le midi et 5 le soir.

Désormais les enfants qui mangeaient jusque là au Collège Jean Macé ont la possibilité de manger sur place, grâce aux repas livrés par Sodexo en liaison froide.

Concernant le projet pédagogique de ce périscolaire, les grands axes se déclinent autour des valeurs de **respect des autres et de son environnement**, de la **solidarité** et de l'autonomie. Le périscolaire est lieu d'ouverture et d'apprentissage où les maîtres-mots sont « plaisir » et « épanouissement ». Les animateurs proposent des activités au cours desquelles les enfants peuvent développer leur curiosité, leur créativité. Enfin, l'équipe veille à sensibiliser les enfants aux gestes écocitoyens et à la protection de l'environnement.

Dans le cadre de la recomposition du quartier et dans l'attente de l'achèvement du projet « Coteaux 2035 », la capacité d'accueil du site a été fixée à 72 places à midi et 62 le soir. La moyenne de fréquentation du site depuis son ouverture est de 69 enfants le midi et de 42 le soir, soit 95 % le midi et 67 % le soir. A terme, il pourra accueillir jusqu'à 134 enfants (50 maternels et 84 élémentaires).



m2A, 20 ans de compétence périscolaire et toujours le souci d'améliorer l'accueil des enfants

1^{re} communauté d'agglomération du Grand Est avec ses 280 000 habitants, Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) est également l'une des seules communautés d'agglomération de France qui a opté pour la gestion de la compétence périscolaire, en 2004. Vingt ans plus tard, m2A est toujours aussi engagée pour offrir un service public de qualité, véritable facteur d'attractivité pour les familles des 39 communes de l'Agglomération, avec :

- 99 périscolaires dont 65 en gestion directe et 34 en gestion déléguée, assurant un accueil dans 105 locaux adaptés et rénovés pour accueillir les enfants dans de bonnes conditions,
- **8 000 places** proposées le midi et 5 000 places le soir sur l'ensemble du territoire de l'Agglomération
- **8 500 repas** servis par jour, dont 5 000 en régie et 3 500 en gestion déléguée, soit un total de **1 200 000 repas par an**,
- 4 500 goûters servis par jour, dont 2 500 en régie et 2 000 en gestion déléguée, soit un total de 630 000 goûters par an,
- plus de 450 agents périscolaires (responsables, animateurs, vacataires) et 126 agents de cantine,
- **un budget périscolaire de plus de 22,3 millions d'euros** (dont 13,8 millions d'euros de coût net du périscolaire restant à charge de m2A, après déduction des recettes parents et CAF; données 2024),
- 57 millions d'euros d'investissements dédiés au Périscolaire et à la Petite Enfance dans la Programmation Pluriannuelle d'Investissement (PPI) 2020-2027,
- **un soutien financier aux structures :** conventions de financement de fonctionnement, concessions de service public, sans compter le soutien aux structures via des subventions d'équipements...

À l'occasion de la rentrée 2024/2025, m2A a proposé à ses agents animateurs concernés de participer à une démarche innovante leur permettant d'augmenter leur temps de travail de 22 à 28 heures par semaine de classe à titre expérimental (soit une augmentation moyenne de rémunération de plus de 25%).

Cette augmentation, dont la prise en charge financière par m2A est estimée à **plus de 1,12 million d'euros** par année pleine, favorise ainsi une diminution de la précarité, une amélioration des conditions de travail avec davantage de temps de préparation, et une réelle **attractivité du métier d'animateur périscolaire**.



Alicia GACH

Tél.: 03 89 32 59 92 Port.: 06 16 32 33 41 alicia.gach@mulhouse.fr

